

Culte du 14 avril, Mouilleron

Accueil (Assis)

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Sauveur.

Parmi les premiers disciples, il y avait des humains très différents. Sur eux est venu l'Esprit de Dieu. Il y avait des gens de toute la terre, des gens très différents.

Nous sommes réunis, très différents. Bienvenue à tous et toutes, à chacune et chacun. Le Seigneur nous aime, il nous donne sa paix, il nous accueille et nous bénit.

Spontané :

Louange (Debout)

Sois loué, mon Dieu ! Sois loué pour le soleil qui oppose le jour à la nuit. Sois loué, mon Dieu ! Sois loué pour la nuit et la petite mort du sommeil. Sois loué pour les matins, sois loué pour la terre, sois loué pour les vergers, pour les champs et pour la vigne. Sois loué pour les forêts !

Mon Dieu, sois loué pour la mer, sois loué pour les fleuves ! Mon Dieu, sois loué pour la vie. Sois loué pour le courage et l'intelligence du cœur. Sois loué pour les enfants, pour le regard des vieilles gens. Sois loué pour l'espérance, sois loué, mon Dieu ! Amen !

Cantique : Vous bondirez de joie 168

Volonté de Dieu (Assis)

Écoutons la volonté de Dieu pour son peuple, nous prions.

Seigneur, nous sommes réunis ce matin en ta présence. Aide-nous à prendre conscience des liens qui nous unissent. Ne nous laisse pas fuir en nous-mêmes, nous fermer à l'autre. Aide-nous à nous accueillir les uns les autres. Fais-nous sans cesse discerner ta volonté là où nous sommes, pour la situation que nous vivons.

Rends-nous efficaces pour établir ici et maintenant ton amour et ta paix, ta justice. Aide-nous à nous soumettre à ton amour, cet amour exigeant qui retient le pied qui chancelle, qui affermit la voix sans force, qui fortifie le faible qui trébuche.

Donne-nous de voir, de comprendre l'autre à travers des yeux de frère, de sœur, à travers ceux de ton Fils souffrant sur la croix, à travers ceux de tes témoins, signes de ton amour qui pardonne. Seigneur, guide-nous dans les chemins de ta volonté. Amen

Spontané :

Confession du Péché (Assis)

Tournons nous en confiance vers le Seigneur et reconnaissons notre faiblesse, notre péché :

O Seigneur, ta joie éclate dans la création, et nous ne la voyons pas. Ton fils vient parmi nous, et nous ne le recevons pas ! Ton Esprit souffle sur nous et nous ne l'entendons pas. Tu nous parles et nous ne répondons pas. Tu nous aimes et nous ne voulons pas le savoir. Tu nous sauves et cela nous importe peu. Nous voici maintenant devant toi tels que nous sommes. Aide-nous à saisir ton pardon, à nous recentrer sur toi et à vivre dans ta joie avec et pour nos frères et sœurs. Amen.

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Écoutons les paroles de pardon que Dieu nous donne aujourd'hui :

Quand les collines s'effondreraient, mon amour ne s'éloignera pas de toi, et mon alliance de paix ne sera pas ébranlée, dit l'Éternel. Je t'aime d'un amour éternel. » Cet amour incroyable de Dieu est annoncé, proclamé à travers tout l'Ancien et le Nouveau Testament. Aujourd'hui, cette Bonne Nouvelle vient jusqu'à nous à cause de la multitude de témoins qui, au cours des siècles, nous ont transmis ce message. Elle vient jusqu'à nous à cause de Jésus vivant parmi nous. Lui, le Fils du Père, est venu rendre témoignage de l'amour de Dieu pour chacun et chacune d'entre nous.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

Seigneur, tu es le Maître et nous sommes tes disciples ; c'est de toi que nous avons tout à apprendre. Cependant, nous sommes lents à comprendre et à croire ce qui concerne ton Royaume. Mais tu nous as promis ton Esprit de vérité, pour nous conduire dans toute la vérité. Ouvre nos cœurs et dispose nos oreilles, afin que nous recevions, ensemble et maintenant, la connaissance du salut que tu accordes à l'humanité. Amen.

Spontané :

Lecture du texte biblique : Mt 6,28-30

²⁸Et pourquoi vous inquiétez-vous au sujet des vêtements ? Observez comment poussent les fleurs des champs : elles ne travaillent pas, elles ne se tissent pas de vêtements. ²⁹Pourtant, je vous l'affirme, même Salomon, avec toute sa richesse, n'a pas eu de vêtements aussi beaux qu'une seule de ces fleurs des champs. ³⁰Si Dieu habille ainsi l'herbe qui est dans les champs aujourd'hui et qui demain sera jetée au feu, ne vous habillera-t-il pas à bien plus forte raison vous-mêmes ? Comme votre foi en lui est faible !

Cantique : 315 Quand s'éveilleront nos cœurs

Prédication : (assis)

Quand j'entends ce récit de l'Évangile selon Matthieu, je vois nos jardins fleuris, les pâquerettes, les boutons d'or, les pissenlits, les roses, le muguet et bien sur les jonquilles qui marquent l'arrivée du printemps. Je ne sais pas si de telles fleurs poussaient à l'époque de Jésus en Palestine, mais ce n'est pas anodin que Jésus prenne pour exemple les fleurs des champs.

Cet exemple s'inscrit dans un discours où Jésus appelle à ne pas se soucier de l'avenir, de ce que l'on va manger, de comment on va se vêtir. Pourtant, même si j'entends dans ce discours un appel à la confiance, je pense que cela va plus loin que cela. Les fleurs ont beaucoup à nous apprendre.

Mais avant de découvrir ces différents enseignements, un petit point d'explication. Je ne crois pas que dans ce texte Jésus nous appelle à vivre dans l'insouciance. Les vêtements sont importants, pour ne pas avoir froid, pour se protéger des intempéries, du soleil de l'été. Dans d'autres textes, Jésus lui même invite ses disciples à habiller ceux et celles qui vivent dans le dénuement. Alors pourquoi une telle exhortation ? Pourquoi Jésus appelle à ne pas se soucier des vêtements que l'on porte ? Qu'est ce que les fleurs peuvent nous enseigner ? J'y vois quatre enseignements :

Premier enseignement : Jésus affirme que les fleurs n'ont pas besoin de vêtements pour être belles, et je crois qu'il en va de même pour nous. Notre beauté ne dépend pas de nos habits. C'est en tant qu'humain, que nous sommes beaux, importants, que nous avons une place dans ce monde. Et c'est pour moi une bonne nouvelle, car dans notre société, ce qui compte, c'est le paraître, c'est l'image que l'on renvoie, c'est les aptitudes, les compétences, les mérites... Jésus propose une autre logique, une logique du respect de tous les humains, dans leurs différences, dans leurs richesses intérieures. Nous sommes beaux indépendamment de notre condition sociale, de notre histoire, de nos expériences vécues, de notre état de santé ou de notre âge. Nous sommes beaux, que nous ayons 1 jour, 2 ans, 30 ans ou 102 ans.

On le sait bien, les habits nous définissent, et nous enferment des fois. On fait beaucoup plus confiance à une personne en blouse blanche. Ce n'est pas pour rien que les experts en dentifrice de toutes les publicités en portent, ça fait sérieux. Pourtant, cette soumission au costume peut être dangereuse, de nombreuses études sociologiques l'ont montrée. On dit souvent que l'habit ne fait pas la moine, alors qu'inconsciemment nous sommes influencés par les vêtements des autres. Certains vêtements mettent une distance, pose une autorité, fonde une expertise. C'est une des raisons pour laquelle je ne mets pas de robe pastorale pour prêcher. Je crains que ma parole devienne parole d'autorité, juste par le vêtement, comme si c'était Dieu qui parlait à travers moi.

Tel est donc le premier enseignement des fleurs, il faut se méfier des vêtements qui valorisent, trahissent qui nous sommes vraiment. Nous sommes beaux, nous sommes

belles indépendamment de comment nous sommes vêtus, de notre métier, de notre âge, de nos compétences.

Deuxième enseignement : les fleurs sont toutes différentes, elles ont beau pousser au même endroit, il y a toujours quelque chose qui les différencie. Il en va de même pour nous, nous sommes beaux car nous sommes différents, et ces différences sont une richesse à cultiver. Jésus nous invite à prendre garde à tout ce qui uniformise, les vêtements bien sur, toutes les choses matérielles, mais aussi les idées, les réflexions, les façons de vivre. Tous les « il faut », « il ne faut pas ». Oui Jésus nous invite à une vraie liberté, celle d'être pleinement nous même, semblable et pourtant différent.

En écrivant cette prédication, j'ai pensé aux Stormtroopers de l'univers de Star Wars. En effet, les scénaristes, les costumiers et le réalisateur ont eu l'excellente idée de représenter les méchants, les soldats de l'Empire de façon uniforme, avec des casques qui couvrent toute la tête. Ce choix montre le totalitarisme dans son aboutissement le plus mortifère, jusqu'à effacer toute singularité, toute différence. Voici où mène le rejet de la différence, des particularismes. Oui les fleurs nous enseignent l'importance de conserver la richesse de la différence, d'être attentif à tous discours uniformisant, généralisant.

Troisième enseignement : les fleurs sont éphémères. Jésus utilise même une image très frappante, il rappelle qu'elles sont jetées au feu. Ce rappel peut être douloureux, oui notre existence est certes longue comparée à celle d'une fleur, mais elle reste ridiculement courte. Pourtant, je crois que ce rappel est salutaire, car il nous permet de prendre conscience que c'est ici et maintenant que nous sommes beaux et belles. C'est ici est maintenant que nous pouvons partager notre parfum, nos couleurs vives, nos élans de vie. Oui c'est ici est maintenant que cela se joue, on ne vit pas pour plus tard, mais pour aujourd'hui. C'est pourquoi Jésus nous appelle à ne pas nous soucier de ce que nous porterons demain, car les fleurs nous apprennent que c'est aujourd'hui qui est important.

Pour finir, les fleurs enseignent la solidarité et la confiance. En effet, une fleur vit dans un écosystème complexe, elle a besoin d'insectes pollinisateurs pour porter des

fruits. Il en va de même pour nous, nous ne sommes pas seul, nous ne pouvons pas vivre coupés des autres. Nous avons toujours besoin des autres. Et la conscience de ce besoin conduit à la confiance. Et Jésus nous appelle à la confiance en Dieu, il affirme que c'est lui qui nous habille. Certes ce n'est pas Dieu qui a acheté mon jean, mais il me donne un vêtement. Pour moi, c'est mon identité d'enfant de Dieu, c'est le fait d'être aimé quoiqu'il arrive. Ce vêtement, c'est la confiance que Dieu m'accompagne sans cesse, dans les bons comme les moins bons moments, dans la vie comme dans la mort. Oui, Dieu se fait solidaire de chacun de ses enfants, il partage nos existences, il nous soutient, nous relève, nous guide, nous fait croître et porter du fruit.

Voici ce que les fleurs enseignent, la beauté sans artifices, la richesse de la différence, l'importance du moment présent et la solidarité nécessaire, dont Dieu prend sa part en restant présent dans nos vies. Oui, nous sommes beaux, nous sommes belles et le Seigneur nous accompagne, nous aime sans condition. Amen

[Cantique : Est-il rien de plus beau 722, à lire car pas connu, je pense ;-\)](#)

Confession de foi

Nous confessons notre foi :

Je ne crois pas que je puisse confesser ma foi sans la vivre. Je ne crois pas que je puisse dire avec quelques mots ce que je crois. Je ne crois pas que je puisse dignement parler de Dieu sans entrer en dialogue avec Lui. Je ne crois pas que l'humain puisse enfermer Dieu dans une confession de foi. Je crois que finalement Dieu me dira qui je suis. Je crois que Jésus est le visage humain de Dieu. Je crois que l'Esprit de Dieu est plus réel que la mort qui nous entoure. Je crois que la Lumière de Noël brille sur chacun de nos jours. Je crois que le futur de Dieu avec nous est plus important que notre passé avec ou sans lui. Je crois que Jésus-Christ est mon Seigneur et Sauveur. Amen.

Annonces et offrandes (Assis)

- Balade biblique jeudi 18 avril, à 14h30 à la Meilleraie Tillay, rendez vous au parc au bord du Lay
- nous célébrerons le mariage de Alfred et Pauline Blanchet à l'église du Boupère, samedi 20 avril.
- culte le 21 avril à 10h30 à l'Ehpad des Erables à St Prouant
- culte artistique le 28 avril à Pouzauges, à 10h30
- et we du 1^{er} et 2 juin : Holygames, les inscriptions sont ouvertes.

Prière d'intercession (Assis)

Notre Dieu, tu es avec nous dans la joie comme dans la peine, et tu veux pour chacun la joie. Tu es avec nous dans la vie comme dans la mort, et tu veux pour chacun la vie. C'est pourquoi nous pouvons déposer devant toi, Seigneur, les soucis, les questions et les détresses des hommes, des femmes, et des enfants.

Console et reconforte tous les affligés, tous les malades du corps ou de l'âme, tous ceux et celles qui souffrent en ce monde. Avec ton secours, nous irons vers nos frères et sœurs. Fais connaître ta Parole, l'Évangile de Jésus Christ à chaque homme, femme, et enfant du monde, car nul ne te connaît vraiment, o notre Père, si ce n'est ton Fils Jésus Christ, et ceux auxquels il t'a fait connaître.

Donnes de la force à chacun de nous pour que nous n'ayons pas honte de ton Évangile, mais que nous sachions avec délicatesse, mais assurance parler de toi.

Donne ta force à tous ceux et celles qui, de par le monde, travaillent à te faire connaître, semant la vraie vie sans négliger de soulager les souffrances physiques et morales. Seigneur, nous te prions enfin pour tous ceux et celles que nous aimons.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Rappelons nous sans cesse ce que les fleurs enseignent, nous sommes beaux et belles sans artifices, la richesse de la différence, l'importance du moment présent et la solidarité nécessaire.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.

Spontané :